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العسعوسي.. «ليش ساكت»
طرحت المطربة الواعدة مشاعل 
العسعوسي سينغل جديد بعنوان 
«ليش ساكت» ألحان وتوزيع علي 
البشر وكلمات عبداالله الشهاب ومن 

انتاج مركز «ميلودي».
في هذا الصدد، عبرت الواعدة 
مشــاعل العسعوسي في تصريح 
صحافي عن سعادتها بهذه الاغنية 
رافضــة تصويرهــا لأنها لا تجيد 
التمثيل، حسب قولها، بالاضافة الى 
ان مدة الاغنية قصيرة ولا تحتاج 

الى التصوير بوجهة نظرها.
الملحــن مســوي  واضافــت: 
اللحن خفيف على الاذن وما تمل 
وانت تسمعه، والاغنية راح تكون 

تحــدي بينــي وبيــن المتدربين 
عندي بالمركز واشوف امكانياتهم 
بالغناء وشلون يتم اداؤهم فيها مع 
التحويلات بين المقامات، وللامانة 
شفت ردود افعال جدا جميلة وما 
توقعتهــا وان شــاء االله كل عمل 
اقدمه يكون عند حسن ظنكم وينال 

على اعجابكم.
تقول كلمات الاغنية:

ليش ساكت فقدت الصوت
ولا تبعثر بلسانك اسمي..
شفيك حاير خطفك الموت

ولا صرت بعد هالحب خصمي
هذا انا في غربتي يمكن تغيرت 
هذا انا افا يا كل العمر ما تذكرت

«قدساوي صعب».. جديد يوسف العماني
الرياضية  مختلفة عن الأغانــي 
المصــورة حاليا، وســيتصدى 
اغنية «قدساوي صعب»  لتوزيع 
النشط عبداالله  الموزع الموسيقي 
العماني بعد النجاحات الكثيرة التي 
حققها في الساحة الغنائية المحلية 

والخليجية. 
هذا، وقد أكــد المطرب المميز 
أنه  لـ«الأنباء»  العماني  يوســف 
«قدساوي حتى النخاع»، وهذا ما 
دفعه لتقديم أغنية رياضية للنادي 
الذي يعشقه منذ الطفولة ويتمنى 
له التوفيق في كل البطولات التي 
يشــارك فيها لأنه مــن النوادي 
«الصعبــة» في منطقــة الخليج 

والوطن العربي.

مفرح الشمري

هذه الأيام يجهز المطرب المميز 
أغنية رياضية  العماني  يوســف 
جديدة لجماهير نادي القادســية 
الرياضي بعنوان «قدساوي صعب» 
وهي من كلماته وألحانه ومن انتاج 

رجل الأعمال فهد البكر. 
الأغنيــة تتحدث عن انجازات 
نادي القادسية في جميع البطولات 
الرياضية، وهي بمنزلة رسالة حب 
من القائمين على هذا العمل لجماهير 
الزعيم الملكي، وسيتصدى لتصوير 
الأغنية بنظام الفيديو كليب المخرج 
القدير د.علي حســن،  وذلك في 
غضون الأيام المقبلة وذلك برؤية 

من إنتاج فهد البكر وإخراج د. علي حسن وتوزيع عبداالله العماني

رجل الأعمال فهد البكرالمخرج د.علي حسن

بيروت - بولين فاضل

يوم آخر تكون لفيروز فيه الصدارة 
في التعليقات والتغريدات والتمنيات 
بعد الحدث الماكروني- الفيروزي في 
ســبتمبر الفائت. يوم آخر يكون فيه 
هاشــتاغ فيروز عابــرا للناس في كل 
مكان لأنها في يوم الواحد والعشرين من 
نوفمبر أكملت عامها الخامس والثمانين، 
وفي كل سنة تكبر نحبها أكثر من سنة 
على ما تقول أغنيتها «سنة عن سنة». 
ولأن عيدها هو عيد الدني على ما أجمع 
مغردو مواقع التواصل الاجتماعي، ولأن 
في حياتنا لا مكان لفيروز بل كل المكان 
هو لفيروز وحدها على ما قال الشاعر 
الكبير الراحل أنسي الحاج، وهو الذي 
كان صديقا مقربا لفيروز، فيض من كلام 
الحب ملأ الصفحات والمواقع وهو حب 
حتى العشق والهوس برفيقة الصباح 
وجارة القمر وشاعرة الصوت والسفيرة 

الى النجوم وعصفورة الشرق.. والى 
كلام الحب صور لها من خبايا الأرشيف 
كصورة زفافها من عاصي الرحباني في 
العام ١٩٥٥ وڤيديوهات ومقاطع غنائية 
تستعيد أيام العز أيام لقاء فيروز على 
الخشبة بالمحبين وما أكثرهم في لبنان 
والعالم العربي والعالم بأسره. فيروز 
وعلى ندرة أحاديثها للصحافة لم يفتها 
ذات يوم بعيد الحديث عن حب الناس 
لها، حيث قالت حينها: «حب الناس كبير 
أنا بعرف إنهم بحبوني بس مش هالقد، 
لدرجة إنهم ما تقبلوا موتي بمسرحية 
«جبال الصوان». بذكر، بالمشهد يللي 
إنقتلت فيــه غربة، في ناس صرخت، 

يكسر إيديك، فيروز ما بتموت».
وفيروز التي يشتاق إليها عشاقها من 
دون التمكن من رؤيتها هي التي غنت 
فيما مضى «بشتقلك وما بقدر شوفك» 
كانوا حسدوا الرئيس الفرنسي إيمانويل 
ماكرون على تحقيق أمنيته بزيارتها 

في منزلها وقضاء ساعة وربع الساعة 
في حضرتها، وقد شعر كما قال برهبة 
أن يقف أمام ديفا مثل فيروز وأن يرى 
جمالها وهذا السحر الذي تتمتع به وهذا 
الوضوح والوعي السياســي، معتبرا 
أن صوتها ليس قطعة أكسســوار في 
مثل هذه الأزمة اللبنانية حيث تحمل 
بشكل واقعي أو غير واقعي جزءا من 
لبنان الحلم. وأضاف: «لن أتحدث عنها 
بالتأكيــد لأنني أعتقد أن هذا هو جزء 
من الحلم والســر الذي تحيط نفسها 
به. هذا السر هو جزء من فيروز». وإذا 
كان الرئيس ماكرون احترم خصوصية 
فيروز وعالمها ولم يدع أحدا يكشــف 
تفصيلا عما دار في تلك الأمسية، فإن 
أســرار هذه السيدة الآسرة لن تكشف 
إلا علــى يدها بعدما تبــين أنها تكتب 
مذكراتها أو ســيرة حياتها باعتبارها 
الوحيدة التي تملك حق كتابة سيرتها 
على ما أكدت ابنتها ريما الرحباني في 

مقابلة أجراها معها أخيرا موقع النهار 
اللبناني تحدثت فيها عن فيروز «القوية 
والقادرة بإيمانها على هزيمة الخيبات 
وكأن إيمانها ســاطع أكثر من الغضب 
الساطع». كما تحدثت عن حب الناس 
لها الى حد التأليه واختزلت السر كله 
بشــخصها ثم شــخصها ثم شخصها، 
لأن هنا يكمن السر كله قائلة إن الكلام 
واللحــن والتوزيع والمواضيع والنبل 
والعبقرية والموهبة والصوت أشــياء 
مهمة بالطبع وجميلة ولكن لولا شخص 
فيــروز لما كان حدث ما حدث، وهذا ما 
كان يعرفه عاصي الرحباني منذ البداية 
فــأذاب الأخوان رحبانــي بفيروز لأن 
فيروز تختزن بصوتها عبر شخصها 

كل نبوغهما.
نعم، الســر يكمن فــي هالة فيروز 
العاصية على فقه سرها والتي من يوم 
خرجت الــى الدنيا «صار القمر أكبر» 

وحبة من صوتها «بكنوز الدني».

فيروز.. حبة من صوتها بكنوز الدني

أسود فاتح.. هيفاء وهبي تنتقم من الرماديين الأشرار
ياسر العيلة

بمجــرد أن تم الإعــلان 
عن عرض مسلسل «أسود 
فاتح» على منصة «شــاهد 
vip» حرصت على متابعته 
لأرى مــاذا ســتقدم هيفــاء 
وهبي هذه المرة، فمشــوار 
هيفاء الحقيقي مع التمثيل 
بدأ عام ٢٠٠٩ عندما اكتشفها 
المخرج خالد يوسف ليقدمها 
في أول بطولة لها في فيلم 
«دكان شحاتة»، وكان أداؤها 
متوسط المســتوى وقدمت 
بعــد ذلــك مجموعــة مــن 
المسلسلات التي لم يحالف 
بعضها النجــاح حتى جاء 
مسلسل «أسود فاتح» الذي 
كان من المفترض ان يعرض 
فــي رمضــان الماضي ولكن 
توقف تصويره بسبب أزمة 
كورونا ليُعرض حاليا عبر 

شاهد.نت.
فــي البداية اســتوقفني 
اســم المسلسل وبعد تفكير 
ومتابعة حلقاته وجدت ان 
شخصياته بعيدة عن اللون 
الأســود واللــون الأبيــض 
وإنما هم شخصيات رمادية 
تحتوي على قدر من الشــر 
والخيــر، وأن علاقات هذه 

مع الثغرات بالقانون وهناك 
صاحب شركات الشحن الذي 
ينقل لهــا بضائعها وصولا 
إلى «البلطجي» الذي تعتمد 
عليه في الانتقام ممن دمروا 

حياتها.
مسلســل «أســود فاتح» 
يناقش العديد من القضايا 
الاجتماعية المعقدة بشــكل 
مــدروس  غيــر  تقليــدي 
بأسلوب خطابي عفى عليه 
الزمن كالإجهاض والمجتمع 
الذكــوري وحضانة الأبناء 
والزواج غير المتكافئ بدون 
موافقة الأهل، وأيضا قضية 
الأطفــال ذوي الاحتياجات 
الخاصة وغيرها من القضايا. 
لذلك جاءت بعــض أحداث 
المسلسل ســاذجة نوعا ما 
خاصــة دور المذيعة نجلاء 
التــي تخــون  (روجينــا) 
زوجها مــع زوج صديقتها 
رانيا «معتصم النهار» والتي 
تحمــل منــه ســفاحا حتى 
الــزوج خيانتها  يكتشــف 
بالصدفة عندما تسقط علبة 
فرشاة أسنانها، حيث كانت 
تخفي فيهــا اختبار الحمل 
ابنها  وأيضــا تخليها عــن 
المصاب بمرض التوحد من 
أجل حجة واهية وهي انها 

إحــدى القنــوات الفضائية 
وهو يتعاطى المخدرات في 
مكتبة أمام إحدى المذيعات 

إلى آخره من الأحداث.

لا تتحمل ان تــراه في هذه 
الحالة، وهناك أكثر من حدث 
تم تناوله بسذاجة غير مبررة 
منها ظهور رجل الأعمال مالك 

يعتبــر «أســود فــاتح» 
مــن الأعمــال الدرامية التي 
تجذب المشاهدين من حيث 
الإثارة والتشويق والأكشن 
والصراعات بين شخصياته، 
كلها عوامل نجاح وإن عاب 
أحداثه بعض المط والتطويل 
وضعف أداء بعض الممثلين 
ويســأل عن ذلــك بالتأكيد 
مخرج المسلسل كريم العدل.

أداء الممثلين

يحســب لهيفــاء وهبي 
قدرتها على الإلمام بتفاصيل 
الشــخصية والتعامــل مع 
التحولات التي مرت بها بداية 
من ضبط زوجها مع أخرى 
وتعرض مصانعها للحريق 
وفقــدان بضائــع بملايــين 
الجنيهات، واتهامها بالتسبب 
في تســمم أطفــال مدارس. 
وأجادت هيفاء توظيف لغة 
الجســد في تمثيلهــا بداية 
من لغــة الأعين ودمجها مع 
تعبيــرات الوجه فعكســت 
لنا كمشاهدين قدر الصراع 
النفسي الداخلي التي تعيشه 
«رانيا» وهذا يــدل على ان 
هيفاء اكتسبت على مدار الـ 
١١ عاما الماضية من بعد فيلم 
دكان شحاتة خبرات جعلتها 

فنانــة لا تعتمــد فقط على 
جمالها وأنوثتها.

وقدم الفنان أحمد فهمي 
دورا أقــل من المتوقع حيث 
قدم دور الزوج المشغول دائما 
بعمله مهملا في الوقت ذاته 
زوجته المريضة بالسرطان 
آية «رانيا منصور» وطفلته 

الصغيرة وأمه العجوز.
الفنان صبري فواز برع 
في تقديم شخصية المحامي 
المتلــون والمــراوغ بشــكل 
احترافي كبير والذي يعمل 
المستحيل لكي يتزوج رانيا 
«هيفاء وهبــي» حب عمره 
والذي نكتشف انه وراء كل 
الجرائم التي ارتكبت خلال 
حلقــات المسلســل وينتهي 
دوره بمقتلة عن طريق حقنة 

مخدر قاتلة.
الفنان السوري معتصم 
النهار لم يكن أداؤه التمثيلي 
على قدر أهمية الدور الذي 
أســند إليه فكان غير مقنع 
وردود أفعالــه فــي الكثير 
من المشــاهد كانت باردة لا 
تتناسب مع سخونة أحداثها، 
وتلقــى «النهــار» انتقادات 
لاذعة بسبب أدائه وتحدثه 
باللهجــة المصريــة التي لم 
يتمكــن من إتقانهــا، ولكن 

انا اختلــف مع من انتقدوه 
فــي موضــوع اللهجــة لأن 
الشــخصية التــي ظهر بها 
خلال أحداث المسلسل كانت 
لشخص ســوري الجنسية 

متزوج من امرأة مصرية.
الفنان شريف سلامة قدم 
شخصية سيف وربما يكون 
هــذا الدور واحدا من أفضل 
أدواره، حيث قدم شخصية 
سيف والمعاناة التي واجهته 
كرجل ادمن المخدرات بعد ان 
فقد زوجته أثناء الولادة ثم 
دخولــه في مرحلة الانتقام 
مــن كل من آذوهــا من قبل 
بمن فيهم عائلته. وجســد 
سلامة حقده وكرهه لوالده 
«نبيل نور الدين» وشقيقته 
«هيفاء وهبي» بشكل رائع 

وإحساس عالٍ.
الجدير بالذكر ان مسلسل 
«أســود فاتح» مــن بطولة 
هيفاء وهبي ومعتصم النهار 
وأحمد فهمي وشريف سلامة 
وروجينا ونانســي صلاح 
وصبري فواز وفراس سعيد 
وناصر سيف، وكتب قصته 
أمين جمال وكتبت السيناريو 
الخاص به ورشة من ٣ كتاب 
بقيادة شريف يسري ومن 

إخراج كريم العدل.

بالرغم من سذاجة بعض أحداثه إلا أنه يحظى بمشاهدة عالية على «شاهد.نت»

الشخصيات ببعضها البعض 
مستمرة فقط طالما يوجد ما 
يدعم بقاءها. باختصار علاقة 

مصالح فقط لا غير.
يدور المسلسل حول رانيا 
خطاب (هيفاء وهبي) سيدة 
الأعمال التي تتعرض لأنماط 
من الخيانة من زوجها راغب 
(معتصم النهــار) الذي لم 
يخجل من أن يقيم علاقات 
محرمة مــع عشــيقاته في 
مركــب فاخــر أهدتــه إليه 
زوجتــه وشــقيقها ســيف 
(شــريف ســلامة) الذي لم 
يعبأ بصلــة الرحم وكونها 
شــقيقته ودخل في معركة 
تكسير عظام معها، وورطها 
في قضايــا لا تقل عقوبتها 
حــال ثبــوت التهمــة، عن 
الوصول إلى حبل المشنقة. 
وشــخصية رانيــا شــهدت 
تحــولا كبيرا في تفاصيلها 
بعــد أن تعرضت للســجن 
وقتل جنينها بجانب الظلم 
والخيانة مــن أقرب الناس 
إليهــا. بشــكل عــام فهيفاء 
وهبــي هــي محــور أحداث 
العمــل، فالجميــع يقعــون 
في غرامها بداية من محامي 
والدهــا أشــرف «صبــري 
فواز» الــذي يجيد التعامل 

بدأ العمل الســريع على التحضير لفيلم «أهل الكهف»، فبمجرد أن تم تغيير 
الجهة المنتجة له من أحمد السبكي إلى وليد منصور، بدأ الأخير في إتمام عدد 
من التعاقدات للعمل، ولعل أبرز هذه التعاقدات هو تعاقد البطل والبطلة الرئيسين 
للفيلــم الفنان خالد النبوي والفنانة غادة عــادل. ومؤخرا تعاقدت الفنانة ريم 
مصطفى للمشــاركة في بطولة «أهل الكهف»، وأيضا الفنان محمد فراج الذي 
أنهى تعاقده بشكل نهائي، ومن المقرر أن يقوم منصور بترشيح باقي الفنانين 
المشاركين، خاصة أنه من المقرر مشاركة أكثر من ١٥ فنانا خلال أحداثه. ويقوم 
الأبطال الجدد للعمل بعقد جلســات عمل مع المنتج وليد منصور، والمؤلف 
أيمن بهجت قمر، والمخرج عمرو عرفه، وذلك لأنه من المقرر أن يبدأون في 
تصويره خلال شهر ديسمبر المقبل على الأكثر. وفيلم «أهل الكهف» كان 
من المفترض أن ينتجه أحمد الســبكي، والعمل واجه أزمات عديدة بسبب 
ترشيح نجوم له واعتذارهم عنه بعد ذلك، حتى كان الأمر انتهى بتعاقد كل 
من الفنان حسن الرداد للقيام ببطولته والفنانة أمينة خليل للقيام بالبطولة 

النسائية فيه، ولكن تغيير المنتج تم تغيير الأبطال معه.

ريم تنضم إلى «أهل الكهف»

بعد أن أكملت الخامسة والثمانين


